
 

CONSELHO DE SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL DO MUNICÍPIO DO RIO DE JANEIRO 1 

CONSEA-RIO 2 

EXTRATO DE ATA DA 8ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE SEGURANÇA ALIMENTAR E 3 

NUTRICIONAL DO MUNICÍPIO DO RIO DE JANEIRO - CONSEA-Rio, GESTÃO 2016/2018.  4 

 5 

Aos oito dias do mês de novembro de dois mil e dezesseis, às 14h30 em segunda convocação, 6 

na sala de reuniões do subsolo da Prefeitura, à Rua Afonso Cavalcanti nº 455, sala 1, o CONSEA-7 

Rio iniciou sua oitava reunião ordinária da Gestão 2016 até 2018 para deliberar sobre a seguinte 8 

ORDEM DE TRABALHO: Verificação da presença e da existência de quórum para instalação do 9 

Plenário; Aprovação da ata da 6ª Assembleia Geral Ordinária; Informes; Avaliação da SAC 2016 e 10 

Planejamento da SAC 2017; Apresentação de Júlio César – Programa Hortas Cariocas; Extinção 11 

das Secretarias Especiais de Abastecimento e Segurança Alimentar (SEAB); e de 12 

desenvolvimento Econômico e Solidário (SEDES); Apresentação de projeto e solicitação de 13 

parceria Consea Rio X UniRio em edital do Ministério de Ciência e, Tecnologia e Informação; 14 

Assuntos Gerais. Estavam presentes na instalação do Plenário as instituições: SMDS; SEDES; 15 

SMS/INAD; Rede CAU; Ação da Cidadania; ANERJ, Rede Ecológica; UNEGRO; PACS – AMA 16 

Bosque dos Caboclos; CEM; AFARJ, TECAF, UERJ – Instituto de Nutrição; UNACOOP; SMAC, além 17 

dos convidados da UniRio, Rede CAU. Faltas justificadas: SME, Organização Religiosa Ile Ashe 18 

Aira Serenti. 1. - Abertura: A Presidente Juliana Medrado Tângari (Rede Ecológica) realizou a 19 

abertura da assembleia e após a verificação de quórum, e informa que não teremos o tópico 20 

referente à apresentação de projeto e solicitação de parceria Consea Rio X UniRio em edital do 21 

Ministério de Ciência e, Tecnologia e Informação. 2. - Aprovação da ata da 6ª Assembleia Geral 22 

Ordinária – Ata aprovada sem modificações. 3. - Avaliação da SAC 2016 e Planejamento da SAC 23 

2017 – Inicia sua análise pontuando que nem todos os conselheiros conseguiram participar de 24 

todas as ações, mas que se verificou um número significativo de conselheiros na maioria dos 25 

eventos e um saldo positivo pelas falas de vários participantes e destaca o evento na Ação da 26 

Cidadania e a Feira Agroecológica realizada na sede da prefeitura, entretanto, ainda há questões 27 

a serem melhoradas, sobretudo com relação à alimentação. Os conselheiros apresentaram seus 28 

relatos de suas participações individuais. A Secretaria Executiva Glauce Amaral de Magalhães 29 

aponta para a necessidade de se ter um planejamento anual de todas as ações, inclusive dos 30 

maiores eventos do ano a fim de convergir agendas e termos um grande percentual de 31 

frequentadores e público. Refere que é o momento do Consea Rio somar forças com seus 32 

parceiros e cita como exemplo a feira agroecológica que passará a ocorrer na UERJ 33 

semanalmente às terças-feiras, como sendo mais um espaço de trabalho e articulação do 34 

conselho. A conselheira Angelita dos Santos Nascimento (UNEGRO) fala da necessidade de 35 

termos uma comunicação social do Consea Rio mais atuante, seja através de redes sociais ou 36 

outras estratégias. A Conselheira Saney Luzia de Souza (PACS – AMA Bosque dos Caboclos) 37 

sugere que as pessoas que participaram da SAC recebam um certificado de sua participação, 38 

assim como os apoiadores. No que diz respeito a SAC 2017 a Secretaria Executiva do Consea Rio 39 

sugere a formação de uma comissão organizadora e a conselheira Susana Moreira Padrão (UERJ 40 

– Instituto de Nutrição) sugere que as ações da SAC sejam pensadas e planejadas por câmaras 41 

temáticas permanentes e depois levadas à plenária ou ainda a possibilidade de mais reuniões da 42 

mesa diretiva para discussão de temas. Outro encaminhamento feito foi a definição do tema do 43 

PNAE a ser debatido na assembleia de dezembro e os temas de interrupção de recursos para 44 

alimentação das creches e uso de agrotóxicos serão trabalhados na CTPs e depois referendados 45 

na plenária. 4. - Extinção das Secretarias Especiais de Abastecimento e Segurança Alimentar 46 



 

(SEAB); e de desenvolvimento Econômico e Solidário (SEDES) – A conselheira Ana Larronda Asti 47 

(SEDES) informa que nenhum decreto ou lei de criação da Secretaria foi revogado até o 48 

momento, mas que a estrutura da mesma passou a integrar a Casa Civil, os funcionários não 49 

tem mais autorização para realização de ações externas e estão focando na organização interna 50 

do patrimônio da Secretaria para encerramento. No que diz respeito à SEAB esta foi extinta sem 51 

maiores informações sobre alocação de funcionários e patrimônio. O Conselheiro Júlio César L. 52 

M. de Barros (SMAC) solicita que o ponto de pauta sobre apresentação do programa Hortas 53 

Cariocas seja reencaminhado para assembleia posterior, devido ao adiantado da hora e visando 54 

a possibilidade de uma discussão mais ampliada. Assim o ponto de pauta não foi abordado e a 55 

presidente o passou a discutir. 5. – Assuntos Gerais. – A presidente fala sobre a carta política 56 

que a secretaria executiva e coordenação da CTP 3 estavam trabalhando e foi encaminhada por 57 

e-mail, como a Carta dos 5 Pontos elaborada na SAC 2016, que foi aprovado pelo pleno. Foi feita 58 

também a leitura de uma carta de repúdio aos cortes de secretarias e ações do município e do 59 

estado, elaborada pela Conselheira Susana Moreira Padrão (UERJ – Instituto de Nutrição), 60 

também aprovada. O ponto de pauta sobre Apresentação de projeto e solicitação de parceria 61 

Consea Rio X UniRio em edital do Ministério de Ciência e, Tecnologia e Informação foi 62 

encaminhado para outra assembleia. Não havendo mais nada a tratar, encerrou-se a reunião às 63 

17h20 do dia 08 de novembro de 2016. Eu, Adriano Henrique Ferreira Rodrigues, assessor 64 

técnico da Secretaria Executiva do CONSEA-Rio, lavrei a presente ata, contando com recurso da 65 

escuta do áudio da reunião, que vai assinada por mim, e pela presidente Juliana Medrado 66 

Tângari (Rede Ecológica), com a aprovação dos conselheiros que assinaram a listagem de 67 

presença na plenária e revisada por quem de direito. Rio de Janeiro, 08 de novembro de 2016. 68 

Adriano Henrique Ferreira Rodrigues.  69 

Juliana Medrado Tângari – Rede Ecológica. Presidente do CONSEA-Rio. 70 
 71 
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